
Antrag (Fraktion Bündnis90/DIE GRÜNEN) 
Mehr Platz für’s Rad – Radstreifen Lübecker Straße jetzt! 

11. Stadtvertretung vom 24.08.2020; TOP 14; DS: 00351/2020
SessionNet | Bürgerinformationssystem der LHS Mehr Platz für’s Rad – Radstreifen 
Lübecker Straße jetzt! (schwerin.de)

Die Stadtvertretung hat Folgendes beschlossen: 

1. Die Stadtvertretung beschließt die Durchführung eines Modellprojekts im Bereich
der Lübecker Straße zwischen den Kreuzungen Friesenstraße und Robert-Beltz-
Straße. Im Sinne der bisherigen Beschlüsse der Stadtvertretung wird stadteinwärts
wie auch stadtauswärts eine „Piktogrammkette für Radfahrer“ wie z.B. in der
Landeshauptstadt Mainz (siehe Anlage) auf die jeweils rechte Fahrbahn aufgebracht.
Dabei sollen die aktuellen Fahrspuren beibehalten werden. Die Radfahrer-
Piktogramme sind dabei so auszurichten, dass sie ggf. auch nach dem Modellprojekt
für einen Radschutzstreifen nutzbar sind.

2. Der Oberbürgermeister wird beauftragt, nach einer ausreichend langen
Etablierungsphase des Modellprojektes die beschlossenen Verkehrszählungen
durchführen zu lassen.

3. Der Oberbürgermeister wird beauftragt, nach Vorliegen der Zahlen diese gemeinsam
mit einer fachlichen Bewertung dem Ortsbeirat Weststadt, dem Behindertenbeirat,
dem Seniorenbeirat und der Versammlung der Schulkonferenzen des Weststadt-Campus zur
Beratung vorzulegen mit dem Ziel, dass die Stadtvertretung eine abschließende
Entscheidung hinsichtlich des Radstreifens vornehmen kann.
Bis dahin ist auf bauliche Veränderungen (Querschnitt der Straße, Fußgängerampel
am Friesensportplatz etc.) zu verzichten.

Hierzu wird mitgeteilt: 

Am 14.10.2020 wurde gegenüber dem Landesamt für Straßenbau und Verkehr M-V der Antrag 
der Landeshauptstadt Schwerin auf Zustimmung zum Modellprojekt „Piktogrammkette für 
Radfahrer“ mit der Bitte um Kenntnis und Weiterleitung an das Ministerium für Energie, 
Infrastruktur und Digitalisierung Mecklenburg-Vorpommern (EM) gestellt. 
Auf telefonische Nachfrage beim EM am 05.11.20 wurde mitgeteilt, dass es noch 
Abstimmungs-bedarfe zwischen EM und Landesamt gibt. Ein genauer Termin für die Antwort 
konnte nicht benannt werden. 

https://bis.schwerin.de/vo0050.asp?__kvonr=7291
https://bis.schwerin.de/vo0050.asp?__kvonr=7291

